
 

 Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  

21/08/2018 Vilvo(o)rde 
  

Présents/Aanwezig : 
Volley Belgium : Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser,  
Volley Vlaanderen : Jean-Paul De Buysscher, Johan Van Riet 
Federation Volley Wallonie-Bruxelles : Olivier Dulon, Anne-Marie Habets, Eric Davaux 
Commissies : Johan Somers ( NOC-CNR), Arturo Di Giacomo ( NSC-CNA), Toon Sorgeloos (parket), Marc 
Spaenjers (EM-liga) 

 
Verontschuldigd / excusés :  
Philippe Boone, Thierry Freyne, Daniel Van Daele, Claude Holvoet ( Liga A Dames), Willy Bruninx, Luc Declercq 

 

Commissies         Commissions 
 

1. Voorafgaande opmerking:  
De ontwerpverslagen van voorbije RvB worden 
tijdig naar de commissies gestuurd zodat hun 
commentaar nog kan verwerkt worden voor de 
aanvang van de volgende RvB. 

1. Remarque préliminaire:  
Les projets de rapports du conseil d’administration 
précédent sont envoyés aux comissions à temps 
pour que leurs commentaires puissent encore être 
traités avant le début du prochain CA. 

2. Bondsparket ( Toon Sorgeloos) 
 

Het Nationaal Juridisch Reglement is zo goed 
als afgewerkt. Enkele laatste beslissingen 
worden genomen: 

 Art 1: Toon belooft binnen de twee 
dagen een correcte bewoording van 
de paragraaf over de taalkeuze 

 Art 25: maximum geldboete wordt 
vastgelegd op 2.500 Euro 

 Art 34 §2 punt 3. Maximum geldboete 
wordt vastgelegd op 20.000 Euro 

 Art 41: derdenverzet moet binnen een 
termijn van één maand na publicatie 
verzonden worden 

Toon laat de nodige veranderingen in Volleyadmin 
doorvoeren om van o.a. het scheidrechtersverslag 
een nationaal tool te maken. 

2. Parquet fédéral (Toon Sorgeloos) 
 

Les réglementations juridiques nationales sont 
aussi complètes que terminées. Certaines 
décisions finales sont prises: 

• Art 1: Toon promet une formulation correcte du 
paragraphe sur le choix de la langue dans les 
deux jours 

• Art 25: l’amende maximale est fixée à 2 500 
euros 

• Art 34 §2 point 3. L'amende maximale est fixée à 
20 000 euros 

• Art 41: la tierce opposition doit être envoyée dans 
un délai d'un mois après la publication 

 
Toon met en œuvre les changements nécessaires 
dans Volleyadmin pour que – parmi d’autres -  le 
rapport de l'arbitre devienne un outil national. 

 

3. BEACH  - Johan Van Riet 
 

Het beachseizoen is afgelopen. De Beach-
commissie zal haar evaluatie presenteren op de 
RvB van september. 

3.  BEACH – Johan Van Riet 
 
      La saison BEACH est terminée. La Commission 

BEACH présentera son évaluation au Conseil 
d’Administration de septembre. 

4. COMPETITIE (Johan Somers) 
 
 Het voorstel van de werkgroep 

‘competitiehervorming’, versie 16/08, werd 
voorgesteld. Een princiepsbeslissing is nodig voor 
1 september. De hervorming is fundamenteel, en 
vleugels krijgen nog een week om hun standpunt in 
te nemen. Een buitengewone raad van bestuur 
wordt daarom ingelast op 28/08. 

4. COMPÉTITION (Johan Somers) 
 

 La proposition du groupe de travail «réforme de la 
compétition», version 16/08, a été présentée. Une 
décision de principe est nécessaire avant le 1er 
septembre. La réforme est fondamentale et des 
ailes ont encore une semaine pour prendre 
position. Un conseil d'administration 
extraordinaire est donc inclus le 28/08. 



 Op 20/08 organiseerde het NOC een zeer druk 
bijgewoonde infosessie over de tiebreak systeem, 
dat in alle reeksen (met uitzondering van EML) zal 
bestaan. 

 TTO (Technische Time Out): de raad stelde voor 
om de TTO af te schaffen in alle competities ( dus 
inclusief Liga's). Raad van bestuur beslist om dit 
voor de nationale competities af te schaffen vanaf 
01/09. De vleugels beslissen afzonderlijk voor hun 
competities. Alle partijen zijn unaniem akkoord dat 
één zelfde benadering dient te gebeuren, dus 
zowel nationaal als landelijk en provinciaal. 
 

 Le 20/08, la CNR a organisé une séance 
d'information très suivie sur le système de 
tiebreak, qui existera dans toutes les séries (à 
l'exception de EML). 

 TTO (Technical Time Out): le conseil propose de 
supprimer le TTO dans toutes les compétitions (y 
compris les Ligues). Le CA décide de le supprimer 
pour les compétitions nationales à partir du 01/09. 
Les ailes décident séparément pour leurs 
compétitions. Tous les partis sont unanimes à 
reconnaître qu’une même approche doit être 
adoptée, à l’échelle nationale, régionale et 
provinciale. 

5. ARBITRAGE (A. Di Giacomo) 
 

 WEVZA event Kortrijk: De NSC heeft haar 
verantwoordelijkheid genomen door een te 
onervaren lijnrechter te vervangen door een 
meer ervaren collega. 

 

 Soms stuurt de NSC, in het kader van de 
permanente vorming, een extern SR in 
vorming naar een lokaal toernooi, ook al wil de 
ontvangende club op kosten besparen door 
een eigen SR aan te duiden. Vermits het om 
een vorming gaat staat VB in voor de kosten.  
Het bestaande budget van 2.500 Euro is 
daarvoor onvoldoende, temeer daar ook 
lijnrechters gevormd moeten worden, zeker 
met het oog op het EK 2019 (waarvoor de 
vormingen al aangevat werden).  

 

 De clubs zullen een rappel ontvangen dat zij 
ook voor hun (inter)nationale toernooien SR’s 
moeten aanvragen via de NSC. 

 

 Arturo stelt een lijst op met vergoedingen voor 
scheids- en lijnrechters & waarnemers voor 
wedstrijden & toernooien van Volley Belgium 
(zie bijlage).  

 

 De nieuwe wetgeving over het onbelast 
bijverdienen werd gepubliceerd. Een 
infovergadering met specialisten van SBB zal 
georganiseerd worden op 28/09.  

 

 Headsets : Belgische scheidsrechters moet 
kiezen tussen twee systemen, erg verschillend in 
prijs. Het gaat om 20 sets. Kosten te delen tussen 
de SR (headsets) en de Liga A (systeem). Arturo 
zal het onderwerp te berde brengen op de NSC. 

 

 Examens voor scheidsrechters zullen 
plaatshebben op 22/09. Er zijn 6 kandidaten  
(3VV & 3FVWB) ----VBRS . 

 

 Arturo DI GIACOMO krijgt de toelating om in te 
gaan op de uitnodiging voor een CEV vorming 
‘referee delegate’. 

5. ARBITRAGE (A. Di Giacomo) 
 

• WEVZA event Courtrai: La CNA a pris sa 
responsabilité en remplaçant un juge de ligne 
inexpérimenté par un collègue plus expérimenté. 

 
 
• Parfois, la CNA envoie un arbitre externe en 

formation à un tournoi local dans le cadre de 
l'entraînement permanent, même si le club 
récepteur souhaite économiser sur ses coûts en 
désignant son propre arbitre. Comme il s’agit 
d'une formation, VB est responsable des coûts. 
Le budget actuel de 2 500 euros est insuffisant 
pour cela, d'autant plus que des juges de ligne 
doivent également être formés, notamment en 
vue des championnats d'Europe 2019 (pour 
lesquels des formations ont déjà commencé). 

 
• Les clubs recevront un rappel qu'ils doivent 

également demander via la CNA des arbitres 
pour leurs tournois (inter) nationaux. 

 
• Arturo établit une liste d’indemnités pour les 

arbitres et les juges de ligne et observateurs 
pour les matches et tournois de Volley Belgium 
(voir annexe). 

 
• La nouvelle législation sur les ‘bénéfices non 

imposés’ a été publiée. Une réunion 
d'information avec des spécialistes de SBB sera 
organisée le 28/09. 

 
• Headsets: les arbitres belges doivent choisir entre 
deux systèmes, dont le prix est très différent. Il 
s’agit d’environ 20 sets. Partage des coûts entre 
les arbitres (casques) et la Ligue A (système). 
Arturo abordera le sujet à la CNA. 

 
• Les examens pour les arbitres auront lieu le 22/09. 

Il y a 6 candidats (3VV & 3FVWB) ---- VBRS. 
 
 
• Arturo DI GIACOMO peut accepter l'invitation de 

la CEV pour une formation «referee delegate». 
 



 

 H. André MANNAERTS, 61 jaar, krijgt de toelating 
om nog langer te fluiten. 

 

 
• H. André MANNAERTS, 61 ans, est autorisé à 

continuer d’arbitrer. 

6. Liga A Dames ( afwezig) 
 

- Het jaarverslag 2017, verwacht sinds de AV van 
26/04, werd pas net voor de RvB 21/08 
ingediend. Het zal besproken worden op de RvB 
van september. 

6. Ligue A Dames (absent) 
 

- Le rapport annuel 2017, attendu depuis l’AG de 
26/04, n'a été soumis qu’au CA du 21/08. Il sera 
discuté au Conseil d’administration en septembre. 

7. Liga A Heren ( Marc Spaenjers) 
 

 CAO werd getekend door beide partijen, maar is nog 
niet opgenomen in een KB.  Een cao is federale 
materie en wordt met terugwerkende kracht van 
kracht in de verschillende landsdelen. Op de vraag 
van JP De Buysscher of er geen probleem was met 
Wallonië antwoordde M. Spaenjers dat er deze zo-
mer geen vergadering was van het Paritair Comité 

 Reagerend op het verslag van 05/07, meer bepaald 
het punt 3. over de publicatie van een annorama 
door EML, verduidelijkt M. Spaenjers dat EML geen 
annorama publiceerde doch enkel een voorstel 
deed. Dit voorstel werd twee maanden vroeger 
gelanceerd dan vorig jaar, teneinde de Europees 
spelende ploegen zonder eigen zaal voldoende tijd 
te gunnen om een zaal vast te kunnen leggen. De 
RvB besluit dat de procedures voor het vastleggen 
van een annorama duidelijk moeten zijn, en 
gerespecteerd moeten worden (met ondermeer het 
afwachten van de inschrijvingen en de desiderata 
van de clubs). De raad van bestuur bevestigt dat 
enkel de competitieleider dit soort communicatie 
kan versturen.  

 Voorstellen EML tot wijzigingen competitie-
reglement (voorgestelde wijzigingen in het rood).  

- artikel 2.2:  

Voorstel EML :  ‘De clubs waartoe alle voor het 
kampioenschap ingeschreven ploegen behoren 
dienen op elk ogenblik financieel in orde te zijn 
tegenover de vleugel van aansluiting, de provincie 
en het gewest, Volley Belgium, CEV, en FIVB en 
een geldige licentie bezitten uitgereikt door de 
licentiecommissie van de Belgische 
Volleyballiga vzw, op straffe van forfait, uit te 
spreken door de Raad van Bestuur Volley 
Belgium. 

Beslissing RvB: De competitie wordt ingericht door 
de eigenaar van de competitie, in casu Volley 
Belgium. De raad is van oordeel dat de beslissing 
tot al dan niet deelnemen aan deze competitie niet 
afhankelijk kan zijn van externe partijen zoals een 
licentiecommissie. Er dient voor gezorgd te 
worden naar volgende seizoenen dat deze 

7. Ligue A Messieurs (Marc Spaenjers) 
 
•    La convention collective a été signée par les deux 

parties, mais il n’y a pas encore d’AR. Une 
convention collective du travail est une question 
fédérale avec effet rétroactif dans les différentes 
régions du pays. Interrogé par JP Buysscher s'il n'y 
avait pas de problème avec la Wallonie, Marc 
Spaenjers a répondu qu'il n'y avait pas de réunion 
du Comité Paritaire cet été. 

•  En réponse au rapport du CA de 05/07, en particulier 
le point 3 sur la publication d'un annorama EML, 
Marc Spaenjers précise qu'aucun ‘annorama-EML’ 
n’a été publié mais juste une proposition. Celle-ci a 
été lancée deux mois plus tôt que l'an dernier pour 
laisser suffisamment de temps aux clubs qui 
participent aux coupes européennes de réserver 
une salle. Le CA décide que les procédures 
d’élaboration d'un annorama doivent être claires et 
doivent être respectées. (avec, entre autres, 
l’attente des inscriptions et des desiderata des 
clubs). Le conseil d'administration confirme que 
seul le président de la compétition peut envoyer ce 
type de communication. 

 
•    Propositions de la EML de changements des règles 

de la compétition (changements proposés en 
rouge).  

- l'article 2.2:  
 

Proposition EML : ‘Tous les clubs inscrits au 
championnat, doivent, à tout moment, être 
financièrement en règle envers l’aile d’affiliation, 
ainsi qu’envers les entités provinciales et 
régionales, VOLLEY BELGIUM., CEV et FIVB, 
et disposer d’une licence délivrée par la 
commission des licences de l’asbl Ligue 
belge de Volley–ball sous peine de forfait 
prononcé par le CA de VOLLEY BELGIUM. 
 
 
Décision CA : la compétition est organisée par le 
propriétaire de la compétition, en l'occurrence 
Volley Belgium. Le Conseil considère que la 
décision de participer ou non à une compétition 
donnée ne peut dépendre d’une partie externe 
telle que la commission des licences. Il faut 
s’organiser pour que cette commission opère de 
façon indépendante et neutre au sein de la 



commissie onafhankelijk en neutraal opereert 
binnen de structuur van Volley Belgium zodat de 
licentie verstrekt wordt door de inrichter zelf. 
Eventueel beroep tegen beslissingen van de 
licentiecommissie dienen voorgelegd te worden 
aan het bondsparket, het interne rechtsorgaan 
van de federatie. Gezien voor het lopende seizoen 
2018-2019 een aanpassing van dit artikel geen 
enkele impact heeft ( elke club van Liga A 
verkreeg reeds in mei 2018 een licentie), wordt de 
wijziging aan het competitiereglement niet 
opgenomen in deze versie. Naar volgende 
seizoenen dient dit verder bekeken en besproken 
te worden. 

- artikel 2.3 : 

Voorstel EML : Het elektronisch dossier voor 
buitenlandse spelers dient afgesloten te zijn ten 
laatste op 15/01/2019 om 23:59. Een lid is 
gerechtigd voor deelname aan de 
competitie/beker van zodra de aansluiting bij de 
vleugel voor 15/01/2019 in orde is, met 
uitzondering voor uitgestelde en te herspelen 
wedstrijden, om welke reden dan ook, van voor de 
aansluiting en die na de datum van aansluiting 
gespeeld worden. Met uitzondering van het 
toepassen van de “medical joker” 

 Beslissing RvB : Akkoord met de uitbreiding met 
deze uitzondering, dit is in lijn met wat besproken 
werd bij voorbereiding van het reglement. 
Competitieverantwoordelijke doet het nodige. 

- artikel 2.3.3.1.1 : Deelnemerslijsten 

Voorstel EML: Voor elke ploeg moeten voor elke 
wedstrijd minimum 10 spelers aanwezig zijn 
en vermeld op het scheidsrechterblad 

Beslissing RvB: Raad gaat niet akkoord om op dit 
moment ( na inschrijving , na transfers en 
dergelijke)  een dergelijke kwantitatieve regel toe 
te voegen. Dit dient gekend te zijn voor de 
inschrijving zodat clubs zich terdege kunnen 
voorbereiden. Naar volgende seizoenen dient dit 
verder bekeken en besproken te worden. 

- artikel 2.3.3.4 : controleprocedure 

Voorstel EML : Voorstel is om deze procedure, 
enkel voor Liga A, aan te passen en de spelers 
op het terrein tijdens de opwarming te 
controleren aan de mar-keerderstafel. (cfr. 
Procedure CEV en FIVB) 

Beslissing RvB: Gelet de controle van spelers 
gebeurt ongeveer 40 minuten voor de wedstrijd is 

structure de Volley Belgium afin qu’une license 
soit délivrée par l'organisateur lui-même. Tout 
recours contre les décisions de la commission 
des licences est soumis au procureur fédéral, 
l'organe judiciaire interne de la fédération. 
Compte tenu que pour la saison en cours 2018-
2019 une adaptation du présent article n'a pas 
d'impact (chaque club de Ligue A a déjà obtenu 
une licence en mai 2018), la modification de la 
règle de compétition n‘est pas reprise dans la 
version actuelle. Elle sera davantage discutée 
pour les saisons suivantes. 
 
 
 

- l'article 2.3:  
 
Proposition EML : ‘Le dossier électronique 
pour les joueurs étrangers doit être clôturé le 
15/01/2019 à 23h59. Un membre d’un club 
est autorisé à participer à la 
compétition/coupe, dès qu’il est en règle 
d’affiliation dans son aile d’affiliation avant le 
15/01/2019, à l’exception des matchs prévus 
avant cette date et qui remis après cette date, 
pour n’importe quel motif. Ceci s’applique 
également aux matchs à rejouer. Exception 
faite pour l'application du ‘medical joker’.  
 
Décision CA : d’accord avec l'expansion de 
cette exception, qui est en ligne avec ce qui 
a été discuté lors de la préparation du 
règlement. Le responsable de la compétition 
fera le nécessaire. 
 

- Article 2.3.3.1.1: liste des participants : 
 
Proposition EML : Pour chaque équipe et 
pour chaque match, la feuille de match doit 
comporter un minimum de 10 joueurs.  
 
Décision CA : à ce jour (après l'inscription, 
après transferts, etc.),  le CA ne consent pas à 
l’ajout  une telle règle quantitative. Cela devrait 
être connu avant l’inscription afin que les clubs 
puissent bien se préparer. Pour les saisons 
suivantes le sujet devrait être davantage vu et 
discuté. 
 

- Article 2.3.3.4: procédure de contrôle 
 
Proposition EML : Il est proposé d’amender la 
procédure, juste pour la ligue A, et de 
contrôler les joueurs sur le terrain et pendant 
l’échauffement (cfr procédure CEV & FIVB)  
 
 
Décision CA : Compte tenu du contrôle des 
joueurs, environ 40 minutes avant le match, 
l’impact sur le réchauffement des joueurs est nul. 



de impact op de opwarming van de spelers nihil. 
De raad beslist om de bestaande en gekende 
procedure dit seizoen te behouden ( met controle 
ruim vooraf in een afgesloten lokaal). In CEV en 
FIVB gebeurt de controle van de uitrustingen en 
licenties op de preliminary meeting de dag voor de 
wedstrijd. Naar volgende seizoenen kan dit verder 
bekeken en besproken te worden. 

- artikel 2.3.4 deelname vreemde spelers :  

Voorstel EML : Voor de Liga A competitie is er 
geen beperking van het aantal buitenlandse 
spelers (EU - Non EU).  

Beslissing RvB: De raad van bestuur gaat niet 
akkoord om dit artikel tijdens het lopende seizoen 
te wijzigen. Voorzitter VB neemt dit op met de 
Topsportcommissie Volley Belgium en vraagt visie 
van TSC hierop. Dit mag geen negatieve impact 
hebben op de opleiding en ontwikkeling van eigen 
talenten. 

- artikel 3 verloop van wedstrijden :  

Voorstel EML : Schrapping van: de laatste twee 
competitieweekends van de reguliere 
competitie en de play off dienen betwist te 
worden op dezelfde wedstrijddagen. 
Uitzondering: voor liga A: de wedstrijden van 
de laatste speeldag van de reguliere 
competitie, play off worden gelijktijdig 
gespeeld, zijnde ofwel op woensdag om 20:30 
ofwel op zaterdag 20:30. 

NB: bovenstaande is niet de formulering van het 
reglement 2018-2019 

Beslissing RvB : Voorstel om dit ook op te nemen in 
de fase naar aanloop van de volgende competitie. 
In praktijk is dit niet altijd mogelijk voor de clubs 
aangezien de beschikbaarheid van de zaal niet 
gegarandeerd kan worden. Naar volgende 
seizoenen dient dit verder bekeken en besproken 
te worden. 

- artikel 3.5.3  :  

Voorstel EML : Wanneer een club een speler, coach, 
assistent coach of scouter, afvaardigt naar een 
selectie… kan deze ploeg deze ploeg de 
verplaatsing aanvragen… 

Beslissing RvB: Verder te bekijken. Deze bepaling 
is er op vraag van de ligaclubs een aantal jaren 

Le CA décide de conserver la procédure 
existante et connue cette saison (avec contrôle 
bien à l'avance dans une pièce fermée). A la 
CEV et à la FIVB, le contrôle de l'équipement et 
des licences se font lors d’une réunion 
préliminaire qui a lieu la veille du match. Pour les 
saisons suivantes ce sujet peut être discuté 
davantage. 
 

- Article 2.3.4 Participation des joueurs étrangers:  
 
Proposition EML : pour la compétition de la 
Ligue A il n’y a pas de limitation du nombre 
de joueurs étrangers (EU-non EU) 
 
Décision CA : Le CA n'accepte pas de modifier 
cet article pendant la saison en cours. Le 
président VB discutera cela avec la commission 
top volley de Volley Belgium et demande sa 
vision à ce sujet. Cela ne devrait pas avoir 
d’impact négatif sur la formation et le 
développement de nos propres talents. 
 
 

- Article 3 cours des événements:  
 
Proposition EML : barrer les rencontres du 
dernier weekend de la compétition régulière, 
des play-offs, doivent se jouer en même 
temps. Le mercredi à 20h30 ou le samedi à 
20h30 (en fonction du calendrier existant). 
 
 
 
 
 
 
 
 
Décision CA : Il est proposé d'inclure ce sujet 
dans la phase menant à la prochaine 
compétition. En pratique, cela n'est pas toujours 
possible pour les clubs car la disponibilité de la 
salle n’est pas toujours garantie. Pour les 
saisons suivantes le sujet devrait être davantage 
vu et discuté. 
 
 

- Article 3.5.3:  
 
Proposition EML : ‘Quand un club délègue un 
joueur, coach, assistant-coach ou scouteur 
pour une sélection  …. ce club peut demander la 
remise des rencontres  
 
Décision CA : à examiner davantage. Cette 
disposition a été ajoutée il y a quelques années 
à la demande des clubs de la ligue. Il nous 
semble aujourd'hui qu'il n'y a pas de raison 
suffisante pour abandonner tout à coup. 



geleden toegevoegd. Er lijkt ons vandaag 
onvoldoende reden om dit plots te laten vallen. 

- artikel 3.6.2.1 : Liga Heren: 10 ploegen 

Voorstel EML : Enkel de kampioen van Liga B 
stijgt naar Liga A Heren indien deze club een 
geldige licentie krijgt van de licentiecommissie 
van de Belgische Volleyballiga vzw. Indien de 
kampioen van Liga B niet stijgt blijft de daler 
van Liga A in de hoogste  mannencompetitie. 

Beslissing RvB: Geen wijziging aan het huidige 
reglement. De raad van bestuur beslist dat de 
kampioen van Liga B moet stijgen volgens de 
bepaalde voorwaarden. De raad vindt de 
begeleiding van de clubs die de overgang naar 
Liga A maken positief en stelt dat het stijgen van 
een kampioen een basis is van de 
sportorganisatie. 

- Met betrekking tot het protocol van wedstrijden: 
volledig akkoord dat competitieverantwoordelijke 
Volley Belgium overlegt met de CEO van de Liga 
alvorens hij zijn beslissing om eventueel uit te 
stellen neemt. 

- Met betrekking tot de video-challenge : de raad 
van bestuur gaat akkoord met het gebruik van de 
video-challenge voor het huidige seizoen 2018-
2019 ( geen opname nodig in het bestaande 
reglement). De verantwoordelijke van de Liga 
wordt gevraagd om 3 weken vooraf te melden aan 
de verantwoordelijke competitie Volley Belgium én 
aan de verantwoordelijke nationale arbitrage in 
welke wedstrijden dit zal gebruikt worden. Dit om 
de nodige schikkingen te kunnen treffen en tijdig 
een videoref te kunnen aanduiden. Video 
Challenge reglement voor te leggen voor 
goedkeuring aan de Nationale Arbitrage 
commissie. 
 

- invoeren van ‘speler van de wedstrijd’ : de raad 
van bestuur vindt het geen taak van de 
scheidsrechters om hierin een rol te gaan 
spelen.  De rol van de scheidsrechter is per 
definitie neutraal en dient ook zo gehouden te 
worden.  Na de wedstrijden heeft de SR ook 
andere taken die vervuld dienen te worden. 
Aangezien een dergelijk initiatief ook zeer 
gelijkaardig is met de reeds bestaande 
verkiezingen van speler van het jaar ( met viering 
op de volleyproms) wordt gesteld dat een extra-
verkiezing eerder verwarrend overkomt naar de 
buitenwereld dan een extra toegevoegde waarde 
zou hebben voor het volleybal. Samenbrengen 
van beide initiatieven lijkt de aangewezen weg om 
uitholling van een reeds bestaand initiatief te 
voorkomen. Volley Belgium nodigt de Liga uit om 
hieromtrent samen te zitten met de federatie en 

 
- Article 3.6.2.1: Ligue A Messieurs : 10 équipes 

 
Proposition EML : Le champion de la Ligue B 
ne peut accéder à la Ligue A Messieurs que 
si ce club reçoit une license valable de la 
commission de licences de l’asbl Ligue belge 
de Volley-ball. Si le champion de la ligue B ne 
monte pas, le descendant de la Ligue A reste 
dans la plus haute compétition.  
 
Décision du CA : Aucune modification de la 
réglementation en vigueur. Le Conseil 
d'Administration décide que le champion de la 
Liga B doit monter selon les conditions stipulées. 
Le conseil évalue positivement les conseils 
données aux clubs effectuant la transition vers la 
Liga A. Le CA déclare que la montée d'un 
champion est une des bases de l'organisation 
sportive. 
 
 

- En ce qui concerne le protocole des matches: Le 
CA est complètement d’accord  à ce que le 
directeur de la compétition de Volley Belgium 
consulte le CEO de la Ligue avant de prendre 
une décision de reporter un match. 

- Quant au video-challenge, le CA accepte 
l'utilisation du video-challenge pour la saison en 
cours 2018-2019 (pas d'enregistrement requis 
dans la réglementation en vigueur). Le 
responsable de la Ligue est invité à signaler aux 
responsables nationaux de la compétition et de 
l'arbitrage de Volley Belgium dans quels matchs 
le système sera utilisé, et ceci trois semaines 
avant ces match. Cela afin de permettre à 
chacun de prendre les dispositions nécessaires 
et de pouvoir désigner un videoref à temps. Les 
règles ‘Video-Challenge’ doivent être soumises 
à l'approbation de la Commission nationale 
d'arbitrage. 

- L’initiative "joueur du match": le conseil 
d'administration considère que ce n’est pas une 
tâche pour les arbitres d’y jouer un rôle. Le rôle 
de l'arbitre est par définition neutre et cela 
devrait être maintenu ainsi. Après un match, 
l’arbitre a d'autres tâches à accomplir. Comme 
cette initiative ressemble beaucoup à l’autre 
initiative déjà en place ‘élection du joueur de 
l’année’ (avec une célébration lors des 
VolleyProms), une élection supplémentaire 
créera de la confusion pour le monde extérieur 
plus qu'une valeur ajoutée pour le volleyball. 
Rassembler les deux initiatives semble être le 
moyen indiqué afin  d'empêcher l'érosion d'une 
initiative déjà existante. Volley Belgium invite la 
Ligue à s’asseoir avec la fédération afin 
d’élaborer un ensemble coordonné d’ici la saison 
suivante. 

 



een gecoördineerd geheel uit te werken naar 
volgend seizoen. 

 Beker van België : het verloop ligt vast tot de 
kwartfinales (dan komen de liga’s in). Geen H/T in 
de achtste finales, wel H/T in de kwartfinales. Op 
vraag van de Liga zal een vergadering 
georganiseerd worden met Geert Dedobbeleer 
om te bekijken hoe de hoge workload van de 
clubs bij de ticketverdeling kan gereduceerd 
worden.  

 De Super Cup heeft plaats op 11/11, Heren en 
Dames samen, in Kortrijk, sporthal Lange Munte. 
Johan Somers contacteert de betrokken clubs om 
wedstrijden indien nodig te verplaatsen.  

 
 

• Coupe de Belgique: la progression est fixée 
jusqu’aux quarts de finale (entrée des ligues). 
Pas d’A/R en huitième de finale, mais A/R en 
quart de finale. À la demande de la Ligue, une 
réunion sera organisée avec Geert Dedobbeleer 
pour voir comment réduire la charge de travail 
élevée des clubs dans la distribution des billets. 

 
• La Super Coupe aura lieu le 11/11, Hommes et 

Dames ensembles, à Courtrai, salle de sport 
‘Lange Munte’. Johan Somers contactera les 
clubs concernés pour déplacer des match si 
nécessaire.  

 
 

Raad van Bestuur  
 
Conseil d’Administration 
 

0. Verslag vorige vergadering 05/07/2018 

 Verslag rvb 05/07/2018 wordt goedgekeurd 

0. Rapport de la réunion précédente 05/07/2018 
 

- Le rapport du CA de 05/07/2018 est approuvé 

1. Financiën (C. Kriescher) 
 

 De RvB aanvaardt het voorstel van Claude voor 
de berekening van de international transfer fees 
dat rekening houdt met het effectieve 
engagement van NP-spelers 

 De Rvb kent Duitsland een waiver toe voor 
speciaal geval IHSSEN (Duitse die naar Duitsland 
terugkeert na verblijf in België.  

 Daar kleine clubs de ITC-procedure als een zware 
horde ervaren wordt besloten om aan NED, GER, 
FRA & LUX een algemene vrijstelling te 
onderhandelen voor transfers op provinciaal 
niveau. 

 Claude presenteert de stand van zaken budget 
2019, met nadruk op de commissies (basis :  de 
budgetten & resultaten sinds 2015). 

1. Finances (C. Kriescher) 
 
 • Le CA approuve la proposition de Claude pour le 

calcul des frais de transfert internationaux qui 
tiennent compte de l’engagement effectif des 
acteurs de NP 

 
•    Le Rvb accorde à l'Allemagne (VVD) une 

dérogation pour le cas spécial IHSSEN (une 
Allemande qui retourne en Allemagne après avoir 
séjourné en Belgique). 

•   Comme les petits clubs vivent la procédure ITC 
comme un obstacle sérieux, il est décidé de 
négocier une exemption générale pour les 
transferts NED, GER, FRA et LUX au niveau 
provincial. 

•  Claude présente l’état des choses du budget 2019, 
en mettant l'accent sur les commissions (base : 
les budgets & résultats depuis 2015). 

 

2. Varia 

 De nieuwe statuten & benoemingen zijn klaar voor 
neerlegging op de griffie  

 Het RIO (voorlopig enkel in een NL-versie) wordt 
gepresenteerd op de RvB van september en zal na 
akkoord van de vleugels naar het Frans vertaald 
door het secretariaat.  
 

 lijst wedstrijdcommissarisen ( zie vraag aan beide 
vleugels vorige vergadering): 

- Somers 
- Van Riet 
-  

2. Divers 
 

• Les nouveaux statuts et nominations sont prêts 
à être soumis au bureau du greffier 

• Le ROI (pour le moment uniquement en version 
néerlandaise) sera présenté au Conseil 
d’Administration de septembre et, après 
approbation des ailes, sera traduit en français 
par le secrétariat. 

• liste des commissaires de compétition (voir 
question sur les deux ailes de la réunion 
précédente): 

- Somers 
- Van Riet 



- Cocquyt 
- Corbeel 
- Di Giacomo (gaat handleiding maken 

samen met de mensen van VBRS) 
- De Dobbeleer 
- Desmet 
- Mariën (reserve) 
- Didembourg 
- Blyaert  
- Dulon 
- Loppe 
- Juwet 
- Loverix 
- Nuyts 
- Dehut 
- Kriescher 
- Sohy 

 De CEV enquête wordt doorgestuurd naar de 
vleugels 

- Cocquyt 
- Corbeel 
- Di Giacomo (fera un livret avec les 

gens de VBRS) 
- De Dobbeleer 
- Desmet 
- Mariën (réserve) 
- Didembourg 
- Blyaert  
- Dulon 
- Loppe 
- Juwet 
- Loverix 
- Nuyts 
- Dehut 
- Kriescher 
- Sohy 

• L'enquête CEV sera transmise aux ailes 

Volgende vergadering raad van bestuur : 
 
20/09 19u00 EVC 

Prochaine réunion du CA: 
 
20/09 19.00h EVC 

 
Vertaling/traduction: S. DE KEIJSER 
 


